
 

９月定例教育委員会 会議録 

日     時 令和２年９月９日（水） 午前９時３０分～午前１０時００分 

場     所 甲府市役所 ９階 会議室９－２ 

出 席 委 員 小林教育長・市川職務代理者・原委員・末木委員・岡田委員 

出席事務局職員 
饗場教育部長・板山生涯学習室長（生涯学習課長兼任）・樋口総務課長・寺田

学校教育課長・橘田総務課課長補佐・赤池総務課主任 

傍  聴  人  なし 

署 名 委 員  

委 員 会 書 記  

・教育委員あいさつ 

・会議録署名委員の指名 岡田委員 

・８月定例会会議録の承認  原案のとおり承認 

 

 

             

 

 

 

１ 開会 

小林教育長 

これより９月定例教育委員会を開会します。 

 

（１） 教育委員あいさつ 

岡田委員 

皆様、おはようございます。９月に入り、朝晩は少し過ごしやすくなってきましたが、今年

の夏も大変な猛暑となりました。学校では、例年よりも２週間ほど早く２学期がスタートした

こともあり、熱中症予防とコロナウイルス感染症予防の対策で、大変ご苦労されてきたことと

思いますが、おかげさまで、甲府市の児童生徒の多くが元気に過ごしていることに、感謝申し

上げます。 

コロナウイルスとの闘いが始まって半年が経ちました。初めは、未知なるウイルスにただた

だ恐怖を感じておりましたが、今は感染予防を生活の中心に置いた、新たな生活様式が求めら

れるようになりました。学校におきましても、児童生徒を守る為に授業内容や行事の変更が余

儀なくされております。入学式や卒業式、遠足や林間学校、そして修学旅行。学校全体で盛り

上げる運動会や学園祭も感染症対策を講じた内容となりました。中学では市総体が中止された

為、部活動をやり切る事ができなかった生徒もいる事でしょう。きっと大きく様変わりした日

常に戸惑い落胆した児童生徒もいた事と思います。 

岡田 原 

市川 

小林 

 
末木 



 

私も二人の娘が中学に通う保護者として、子ども達の動揺を心配しました。しかし、多くの

子ども達は、現実を受け入れて前を向きました。教育委員会の皆様や学校の先生方が、コロナ

ウイルスから子ども達を守る為に、そして学びの場である学校運営の継続の為に、誠心誠意取

り組んで下さっていることを知っています。子どもが前進する力は本当に素晴らしいものがあ

ります。その力を先生方が引き出され、できない事を嘆くのではなく、できる事を精一杯やっ

て、先生や友達と共に学校を作り上げているように思います。 

今、我が家の娘達も、来週行われる学園祭体育部門を成功させる為、熱く燃えています。保

護者は、感染症予防の為、なかなか学校に出向くことができませんが、そんな子ども達や先生

方に最大のエールを送りたいと思います。教育委員会の皆様には、今後も様々な対策でご苦労

も多いかと思いますが、何卒宜しくお願い致します。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

（２）会議録署名委員の指名 

小林教育長 

会議録の署名委員は、岡田委員を指名します。 

 

（３）前回会議録の承認 

小林教育長 

前回の議事録について、何かご意見はありますでしょうか。 

よろしいでしょうか。 

 

【原案どおり決定】 

（教育委員会承認） 

 

２ 議事 

（１）報告 

 小林教育長 

１３号 新型コロナウイルス感染症対策に伴う学習指導員及びスクール・サポート・スタッ

フについて 

資料に基づきまして、寺田学校教育課長より説明をお願いします。 

 

（寺田学校教育課長より資料に沿って説明） 

 

小林教育長 

 説明が終わりました。これより質疑に入ります。ご意見、ご質問等ありませんか。 

 

市川職務代理 

学習指導員には、どのような方が採用されていますか。 

 

寺田学校教育課長 



 

教員免許に関しては、保有者が２１名、更新をしなかったため失効中の方が６名、ない方が

９名です。また、教員経験者と、放課後児童クラブや民間の学習塾等の経験者が３１名であ

り、全体の８６％です。 

 

市川職務代理 

子ども関連の経験のある方が多く採用されていることがわかりました。業務内容は T2（ティ

ームティーチング）や個別指導とのことですが、学校で行われる授業への理解をある程度もっ

ていないと、成果を期待できないのではないでしょうか。理解を深める機会をつくれば、より

効果的になると思います。 

 

寺田学校教育課長 

スクール・サポート・スタッフに対しては、８月１８日からその翌週まで、１時間の研修を

行いました。その中で、守秘義務に関することや、１学期に学校が行った感染症対策について

話をしました。 

また、校長会を通して各学校に依頼した内容として、学習指導員及びスクール・サポート・

スタッフに対しては、年度途中の採用であることや、１校に１名のみの職種であること、学校

現場の経験のない方もいることをふまえ、特に活動当初においては丁寧な指導・指示を行うこ

とをお願いいたしました。 

 

小林教育長 

短期間にこれだけの人数を採用し、さらにその人材を活用するというのは難しいことであっ

たと思いますが、何とかここまでこぎつけたと思います。 

 

原委員 

学習指導員やスクール・サポート・スタッフでも、担任の先生と同じように「先生」だとお

感じになるお子さんもいらっしゃるので、指導をよろしくお願いいたします。また、全小中学

校に各１名配置とのことですが、大規模校の配置人数を今度増やす計画はありますか。 

 

寺田学校教育課長 

現時点では、今年度は１名配置で運用の状況を見ていきたいと考えております。大規模校に

ついては、長時間勤務の可能な方や教員経験者の方をある程度優先的に配置しております。 

また、大規模校については、継続的に県費負担教職員の加配を山梨県教育委員会に強く要望

しております。市費では特別支援教育支援員を２名配属し、通常の配置を大規模校であること

を意識したものにしております。そのような中で、今回の採用については、全校に各１名とし

ております。 

 

 小林教育長 

 ほかにはないでしょうか。 

 よろしいでしょうか。 

 では、原案のとおり決定するということでよろしいでしょうか。 

 それでは確認いたしました。 

 



 

 

 【原案のとおり確認】 

（教育委員会確認） 

 

３ その他 

 小林教育長 

 その他ですが何かありますでしょうか。 

 よろしいでしょうか。 

 

４ 閉会 

小林教育長 

 それではこれをもちまして、９月定例教育委員会を閉会します。 


